

る額でとるというだけのことであります。それをお互に承認してそこに店を張る限りにおきましては、一定の手数料を拂うことはございましょうけれども、何らそういうことなくして、ただやつておりますいわゆる額による、なにか法律的な保護を受けるべき根拠はないと思います。

○坂東委員長 とのことはつきましては、實は關係方面的當局も、しばらく委員長たる私たるに注意されたのであります。これが適當な方法をもつて取締らなければならぬと思ひます。いわゆる街の親分といふだけで、根據も何もありはしない。それを、そういう以上は當然こんなものは取締らなければならぬ。従つて、その根據がない以上はまた根據があつてはならぬが。ない以上は、政府はその方針でやつておられますか。

○久山政府委員 そういふわけです。○坂東委員長 ほかに治安について御質問ございませんか。それでは治安の問題は本日はこの程度で終ります。

○坂東委員長 次は地方自治法の一部を改正する法律案であります。

〔速記中止〕

○坂東委員長 なお私から申し上げますが、地方公共團體の協議會の點であり

ますが、第二百九十八條の全文を申しあげますれば「地方公共團體は、地方公共團體の事務又は地方公共團體の長の権限に属する國、他の地方公共團體にあつては内務大臣、その他のものにあつては都道府縣及び特別市の加入するものにあつては都道府縣知事の許可を得て、地方公共團體の協議會を設けることができる。公益上必要がある場合においては、内務大臣又は都道府縣知事は、政令の定めるところにより、地方公共團體の協議會を設けることができる。」という規定であります。この協議會と申しておきましても、連絡が不十分になると、その間どうしても連絡が不十分にして、かよな規範が設けられておるわけでございます。ただその中に、「二

百九十八條第二項に「公益上必要がある場合には、内務大臣又は都道府縣知事は、政令の定めるとところにより、地方公共團體の協議會を設けることができる。」という規定であります。この協議會と申しておきましても、組織的にこしらえる必要はない。そういうわけであります。しかしこれは相當な問題でありますから、十分協議をすると申しておきましても、一應政府側の見解を聽いておく必要があると思います。

○林(敬)政府委員 ただいま伺いました二つの點について、今伺いましたところによりまして政府の氣持を申し上げたいと存じます。第二百九十八條以下に地方公共團體の協議會といふものが第一の御意見であると存じます。この規定がずっと三百四條まであります。これを全部削除してはどうかといふのが第一の御意見であると存じます。これにつきましては、すなわち府縣同士で連絡調整をはかり、共同の歩調をとつてやつていくといふような何かの組織が必要なのではないか、あるいは府縣と市町村の間でそういう共同の組織をつくつて、歩調を一にし連絡を密にする必要があるのではないか、ある

に目下考えております。しかしさういうものを設けるときは、大體こういう形でやつたらいいだろうというふうなことで、この規定を存置しておく方が、これまでの任意的な協議會をつくつて、できるだけどういふうにすることによって、この規定を存置しておいた方がよいのです。それが、なぜかよく考へておられた方が、そのままで置いておいてもよいといふことです。この規定がござりますれば、とくと委員会の方々とも御相談をしてしまった上で、第六條で地方自治法が施行になりますと、地方廳に勧めております官吏が公には、すぐにお質疑終了には至らぬと思

います。おそらくは種々各方面の意見も総合し、また諸君の意見をも総合して、相當多數の修正をせねばならぬことになるかもしませんから、なお質疑は終了せずにしばらく置かなければならぬと思います。

○門司委員 さつきの委員長のお話ですが、これは全然削ることも差支えないと思想しますが、たとえば自發的にやるにしても、何かやはりそういうものをこしらへておいてもよし。ごく簡単な規定でもなければ非常に困る問題が方々にできやしないか、その點について伺います。

○林(敏)政府委員 今門司さんのお話のように私も考えるのでありますて、やはりあつた方が便利ではないかと考えるのであります。しかしなければ困る——絶対に困る——いふほどのことではやはり同じようなものを自發的につくりさえすればそれでよろしいわけであります。しかし私はあつた方が便利であり、より適切ではないか、この程度に考えております。

○川橋委員 この自治法の改正は、ただいま委員長のお話通りに、まさに相當廣汎な改正があるらしいのです。まるにわれ／＼は慎重審議を要すると思ひますから、本日はこの點につきたい。前回の委員會で私から、自

新憲法の審議にあたりまして、金森國務相の表明並びに、この春の議會における參議院のこの自治法の審議における鈴木行政課長の解釋と、本年七月二十四日に現内閣から發表された見解並びに、前回の委員會で林地方局長から發表された見解等と、全然正反対なことになつております。すなわちこの國民投票は、元來當該市の住民投票であるという解釋であります

が、今申しまするよう、政府の見解並びに地方局長の解釋が全然これと反対に、府縣住民の投票といふことに相なつております。その點についていろいろ議論はございますが、これはただいまの客観的情勢と申しますか、いろいろな情勢で、これ以上私はこの點についてつづこんで質疑することを避けたいと存じます。なお情勢の推移について、この問題につきましては私の意見も述べ、かつさらに質疑を續行したいと存じます。本日はこの問題についての質問は中止いたします。他日を期してこれに對する質問をいたします。

○坂東委員長 他に御質問はございませんか。
本日はこれをもつて散會いたします。次會の日程は公報をもつてお知らせいたします。

午前十一時三十八分散會

の問題につきまして質問を留保しておきました。この問題は、この兩條文の母法と申しまする憲法第九條に關連いたしまして相當議論がある問題であります。すなわち二百六十五條の特別市制制定の場合における住民投票の問題、これについては前々議會における